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Evaluando estrategia militar El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás 

Maduro, se reunió ayer con 636 comandantes de las Unidades Tácticas de la Fuerza Armada Nacional Boliva-

riana (FANB) en el teatro de la Academia Militar en Fuerte Tiuna, Caracas. En este primer encuentro de trabajo 

se evaluaron las estrategias y el Sistema Territorial de Inteligencia y Contrainteligencia Militar, que atiende las 

amenazas contra la integridad nacional. Foto Prensa Presidencial 

Durante la sesión ordinaria de ayer diputados opositores admitieron que 
ninguno de los dos grupos reúne las dos terceras partes de la plenaria 
para decidir sobre la importante materia, por lo cual es evidente que hay 
omisión legislativa. Por su parte el diputado Francisco Torrealba, jefe 

parlamentario del Bloque de la Patria, precisó que a esto se agrega  que 
el Comité de Postulaciones designado cuando Juan Guaidó presidía la 
AN en desacato, no podrá funcionar porque algunos de sus miembros no 
han asistido a las plenarias convocadas por Luis Parra. págs. 5 y 6

 

La decisión debe tomarla el Tribunal Supremo de Justicia 

Asamblea Nacional no tiene la capacidad
técnica para designar autoridades del CNE

= 1   Euro     81.505,63 § Yuan      10.634,70  § Lira      12.377,87 § Rublo      1.186,73 § Dólar      73.430,48=       
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Se hará la IX Comisión Mixta

Presidente de Irán 
recibió al canciller
Arreaza y hablaron 
de las relaciones pág. 3

Venezuela y el SELA 
evalúan agenda  
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Movimiento Hands off Venezuela

En Londres protestan 
visita de Juan Guaidó
Lo calificaron de títere de Trump  
y senador colombiano lo denunciará 
por calumnia págs. 3 y 11 

En Fiscalía

Concejo Municipal  
de Caracas pedirá  
investigar quién paga 
gira de Guaidó 
Ediles plantearán se extienda a los 30 
acompañantes pág. 7 

 

A partir de hoy en Caracas

Avances contra  
el enemigo analizará
Encuentro Mundial 
contra Imperialismo págs. 5 y 7

Fallece Raúl Amundaray, 
el eterno galán de novelas pág. 6
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Objetivos de Desarrollo de ONU pág. 2

Tema del Día

La hora final de los enconchados  
de la dictadura de Pérez Jiménez págs. 8 y 9 

Pensionados del IVSS cobrarán mañana Bs 350 mil pág. 6

Según Rusia Pompeo busca 
recrudecer campaña para 
desestabilizar a Venezuela pág. 11
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“Hoy (ayer) se dio la revisión 

final de la boleta censal junto 

con las instancias de Naciones 

Unidas, recibimos una 

cantidad de recomendaciones 

de la Comisión Económica 

para América Latina 

y el Caribe (Cepal)”, expresó 

el presidente del INE, 

Raúl Pacheco

T/ Leida Medina Ferrer
F/ MPPP
Caracas

E
l presidente del Instituto 
Nacional de Estadísti-
ca (INE), Raúl Pacheco, 

aseveró ayer que el XV Censo 
Nacional de Población y Vi-
vienda que se realiza en el país 
incorpora los Objetivos de De-
sarrollo Sostenibles plantea-

dos por el sistema de Naciones 
Unidas.

Pacheco ofreció la declara-
ción al concluir una reunión 
con el titular del Ministerio del 
Poder Popular de Planificación 
(Mppp), Ricardo Menéndez, 
y representantes del sistema 
de Naciones Unidas, en la que 
evaluaron los avances del Cen-
so Poblacional. 

En la sede del Mppp señaló: 
“Hoy se dio la revisión final de 
la boleta censal junto con las 
instancias de Naciones Unidas. 
Recibimos una cantidad de 
recomendaciones de la Comi-
sión Económica para América 
Latina y el Caribe (Cepal) que 
fueron incorporadas al infor-
me, entre ellas las vinculadas 
con los Objetivos de Desarrollo 
Sustentable, lo que se denomi-
na la Agenda 2030”.

Pacheco destacó que la pri-
mera fase del censo se desa-
rrolla en toda la nación y 

tiene como principal objetivo 
el levantamiento de la cédula 
inmobiliaria, que se conoce 
como registro de unidades 
inmobiliarias. 

En ese sentido apuntó: “Esta-
mos en la década de la acción 
2020-2030, y los censos de pobla-
ción 2020 en toda Latinoaméri-
ca constituyen las líneas bases 

para la medición del impacto, 
del despliegue que harán los 
distintos países en función de 
su desarrollo. Venezuela está 
inscrita en todos estos procesos 
de la ronda 2020, por lo que es-
tamos desplegados con el censo 
de población y vivienda en todo 
el territorio nacional”. 

SEGUIMIENTO OPORTUNO
Por su parte, el ministro Ri-

cardo Menéndez precisó que 
promueven la creación de un 
sistema de registros para hacer 
el seguimiento, y añadió que las 
instituciones deben disponer de 
un sistema de información que 
permita a los habitantes simpli-
ficar procesos y trámites. 

Al referirse a la reunión con 
el sistema de Naciones Unidas, 
sostuvo que se efectuó, “en fun-
ción de tener el vigor de los da-
tos, la fuerza de lo que significa 
la defensa de la soberanía y del 
alto nivel técnico del INE, el 
Instituto Geográfico de nuestro 
país, los cuales llevan adelante 
esta tarea”, destacó.

Menéndez informó que el Sis-
tema Geográfico Estadístico 
Nacional y el censo de pobla-
ción “vienen no solo a generar 
datos, sino a fundar un sistema 
de registro para conocer el es-
tatus de las condiciones de la 
vivienda en el país”.

T/ L.M.F.
F/ Prensa Minec
Caracas

En el marco del 59° aniversa-
rio del Parque Recreacional 

Generalísimo Francisco de Mi-
randa (antiguo Parque del Este), 

el presidente del Instituto Nacio-
nal de Parques (Inparques), Jo-
sué Lorca, informó que durante 
2020 recuperarán este espacio 
recreativo.

En nota de prensa del Mi-
nec se señala que al acto para 
celebración del aniversario 

asistieron el presidente de 
Inparques y viceministro 
de Gestión Ecosocialista y 
Ambiental del Minec, Josué 
Lorca, el comandante de la 
Guardia del Pueblo apostada 
en el espacio recreativo, te-
niente coronel José Sacarías, 
y Manuel Basof, director de 
la Fundación Generalísimo 
Francisco de Miranda.

Lorca agradeció al personal 
que labora en las instalaciones 
del área capitalina e indicó: 
“Este es un cumpleaños feliz y 
también quiero agradecerle al 
equipo del Gobierno revolucio-
nario que ha estado trabajando 
sin descanso en estas áreas para 
lograr el sueño del comandante 
Chávez”.

Recordó que el parque actual-
mente muestra un mejor aspec-
to que hace un año atrás y un 

equipo más comprometido que 
antes para mejorar la zona re-
creacional.

Reconoció que “falta mucho 
que hacer. Este es el parque más 
visitado de Caracas, y ustedes es-
tán aquí dando la cara y hacien-
do posible que este sea uno de los 
mejores parques de Venezuela”.

Reconoció los esfuerzos que 
ha realizado el ministro de Eco-
socialismo, Oswaldo Barbera, 
por el bienestar del parque y de 
esta manera garantizarles a los 
usuarios un buen lugar.

INICIAN RESTAURACIÓN  
DEL BUQUE LEANDER

Por su parte, el coordina-
dor del Parque Recreacional 
Generalísimo Francisco de 
Miranda, José Azuaje, indicó 
que se ha venido avanzando de 
manera significativa y manco-

munada con el sector privado 
para desarrollar mejoras en el 
sitio. “Es un privilegio que us-
tedes cuenten con este espacio 
que tiene una gran variedad 
paisajística y una colección 
zoológica importante, así como 
obras arquitectónicas de mu-
cha relevancia”, sostuvo.

Manifestó que en coincidencia 
con el aniversario del Parque 
Francisco de Miranda se dio 
inicio a la obra de restauración 
y remodelación del famoso bu-
que Leander, la cual se hará en 
cuatro etapas. Se estima que en 
el mes de junio esté nuevamente 
a disposición del público.

La nota indica que esta tarea 
de remozamiento de la citada 
embarcación estará a cargo de 
un grupo de carpinteros espe-
cializados que prestarán sus 
servicios de lunes a domingo 
junto a con la Guardia del Pue-
blo, personal de vigilancia y 
mantenimiento bajo la coordi-
nación del parque.

Con la canción “Cumpleaños 
feliz” culminó la jornada de 
anuncios sobre el emblemático 
parque.

En el marco del 59° aniversario 

Inparques reforzará los trabajos para la recuperación 
del Parque generalisimo Francisco de Miranda

Ayer autoridades evaluaron su avance  
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T/ Redacción CO
F/ Prensa Latina 
Caracas

Activistas del movimiento Hands off 
Venezuela protestaron ayer frente a 

la residencia oficial del primer ministro 
Boris Johnson, en el número 10 de Dow-
ning Street, en Londres,  para repudiar 
la visita del diputado Juan Guaidó al Rei-
no Unido.

Con pancartas y al grito de “Guaidó 
golpista, you are not welcome here (no 
eres bienvenido aquí)”, los activistas ex-
presaron su rechazo al político venezo-
lano, quien se encuentra de gira por Eu-
ropa. Repudiaron además el apoyo que 
brindan las autoridades del Reino Unido 
al autoproclamado.

Jorge Martín, miembro de la cam-
paña Hands off Venezuela, aseguró 
a Prensa Latina que Guaidó no tiene 
ningún derecho a atribuirse la Pre-
sidencia de Venezuela, y lo calificó 
de títere del Gobierno de Estados 
Unidos.

Se proclamó presidente en una plaza 
pública, sin ningún respaldo legal, ade-
más de que ha llamado a la intervención 

militar extranjera contra su propio país, 
recordó.

En opinión de Martín, español residen-
te en el Reino Unido, en lugar de andar 
por el mundo, Guaidó debe estar preso 
en su país por instigar a un golpe de Es-
tado contra el Gobierno del presidente 
constitucional Nicolás Maduro.

Guaidó, quien ayer se reunió en Bo-
gotá con el presidente de Colombia Iván 
Duque y el secretario de Estado norte-
americano, Mike Pompeo, tiene previsto 
viajar también a Bélgica e intervenir en 
el Foro Económico de Davos en Suiza.

Canciller Arreaza se reunió con el presidente de Irán, Hasán Rohaní

Esta prevista la firma 

de acuerdos entre ambas 

naciones en las áreas 

energética, de alimentación, 

de salud y de producción 

de medicinas

T/ Deivis Benítez
F/ MPPRE
Caracas

E
l ministro del Poder 
Popular para Relacio-
nes Exteriores, Jorge 

Arreaza, fue recibido ayer por 
el presidente de la República 
Islámica de Irán, Hasán Roha-
ní, como parte de la agenda de 
trabajo de alto nivel que desa-
rrolla el canciller venezolano 
para el fortalecimiento de las 
relaciones diplomáticas  entre 
ambas naciones.

Así lo dio a conocer en la 
cuenta de Twitter @jaarreaza, 
en la que expresó: “Un honor 
haber sido recibidos por el pre-
sidente de la República Islámi-
ca de Irán Hassan Rouhani. Le 
transmitimos el saludo solida-

rio del presidente @NicolasMa-
duro y le informamos sobre los 
resultados positivos del trabajo 
conjunto entre nuestros equi-
pos durante nuestra visita”.

El canciller Jorge Arreaza 
ofreció una rueda de prensa 
en Teherán en la que destacó 
además que su vista forma 
parte de la organización de la 
novena reunión mixta, que se 
celebrará este año con el ob-
jetivo de avanzar en el forta-
lecimiento de las relaciones 
bilaterales, de solidaridad y 
cooperación económica entre 
ambas naciones.

El encuentro de la novena 
Comisión Mixta Venezuela-
Irán busca la firma de acuerdos 
entre ambas naciones en las 
áreas energética, de alimenta-
ción, de salud y de producción 
de medicinas, entre otras, y 
se realizará en los próximos 
meses, afirmó el ministro del 
Poder Popular para Relaciones 
Exteriores de Venezuela.

Durante la actividad el can-
ciller venezolano ratificó el 
compromiso del Gobierno Na-
cional de seguir promoviendo 

las relaciones políticas de paz 
y la cooperación y el respeto 
al Derecho internacional como 
aspecto fundamental.

Arreaza indicó que ambas 
naciones coinciden en defender 
y fortalecer el derecho interna-

cional dentro de una línea de 
diplomacia bolivariana de paz, 
la cual tiene como finalidad fo-
mentar las relaciones con Irán, 
“que siguen floreciendo a pesar 
de las agresiones y ataques” del 
imperio estadounidense.

Resaltó que el 9 de agos-
to próximo se cumplirán 60 
años de las relaciones diplo-
máticas entre Venezuela e 
Irán, alianza que será cele-
brada con el afianzamiento 
de las relaciones bilaterales 
y la cooperación entre ambos 
pueblos.
Por otra parte, recalcó que 

estos encuentros sirven para 
el intercambio de conoci-
mientos y procesos de apren-
dizaje sobre como salir ade-
lante a pesar de los bloqueos 
y las medidas unilaterales 
impuestas por el Gobierno 
estadounidense. 

El representante diplomá-
tico del Gobierno Bolivaria-
no hizo un llamado a todos 
los medios de comunicación 
a no hacerse eco de las cam-
pañas mediáticas y los ata-
ques impuestos por aquellos 
grandes medios que se en-
cargan solo de distorsionar 
las realidades de los paí-
ses. Agregó que  los países  
que van contra corriente, 
asumen la defensa de sus 
pueblos y se enfrentan al 
imperio en defensa de su so-
beranía, “suelen enfrentar 
ataques de desprestigio”.

“Muchos medios cuen-
tan la historia al revés de 
quienes luchan por el terro-
rismo y quienes lo promue-
ven”, sentenció el canciller 
venezolano.

T/ Redacción CO
F/ Mppre
Caracas

El viceministro para Temas Multi-
laterales del Ministerio del Poder 

Popular para Relaciones Exteriores, 
Alexander Yánez, se reunió ayer con 
el secretario permanente del Sistema 
Económico Latinoamericano y del Ca-
ribe (SELA), Javier Paulinich, duran-
te el Foro de Migración, que se realiza 
en Ecuador, para evaluar la agenda de 
trabajo que mantiene la República Boli-
variana de Venezuela con el organismo 
internacional.

La información la dio a conocer Yánez 
en Twitter, donde manifestó: “El encuen-
tro permitió evaluar los distintos asuntos 
de la agenda de trabajo que realiza Vene-
zuela con el SELA en el marco de la coope-
ración latinoamericana y caribeña”.

El Sistema Económico Latinoamerica-
no y del Caribe es un organismo regional 
intergubernamental que lleva más de 44 
años de trabajo y fue creado bajo el Con-
venio Constitutivo de Panamá. Está inte-
grado por 26 Estados de América Latina 
y el Caribe y actualmente tiene su sede 
en Caracas.

El viceministro Alexander Yánez tam-
bién sostuvo un encuentro bilateral con 
el viceministro de Gobernación de la 
República de Nicaragua, Roger Ramí-
rez. Ambos representantes diplomáticos 
atendieron temas de interés común en-
tre ambos pueblos y reiteraron su deseo 
de fortalecer los lazos de cooperación 
bilateral.

El Foro Mundial de Migración y De-
sarrollo es un espacio en el que pueden 
participar todos los países miembros 
de la Organización de Naciones Unidas, 
y cuyo principal objetivo es abordar los 
aspectos vinculados a la migración in-
ternacional y sus interrelaciones con el 
desarrollo.  

Informó el viceministro para Temas Multilaterales, Alexander Yánez

Venezuela y el SELA evaluaron 
agenda de trabajo conjunta

“No eres bienvenido aquí”, expresaron los activistas 

Movimientos sociales en Londres protestaron 
contra visita de Juan Guaidó al Reino Unido
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“Estamos abriendo los caminos de la soberanía,  

de la independencia, de la consolidación 

constitucional del proyecto nacional Simón Bolívar”, 

expresó el Mandatario Nacional

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial 
Caracas

E
l presidente de la República Bolivariana de Ve-
nezuela, Nicolás Maduro Moros, se reunió ayer 
con los comandantes de las unidades tácticas de 

la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) y los 
instó a  mantener la cohesión y fortalecer el camino an-
tiimperialista de la patria.

En la Academia Militar de la Guardia Nacional Bo-
livariana (GNB), el Jefe de Estado envió un mensaje a 
la juventud militar y la llamó a comprometerse de co-
razón y con el alma con el futuro de la patria. “Noso-
tros estamos abriendo los caminos de la soberanía, de 
la independencia, de la consolidación constitucional del 
proyecto nacional Simón Bolívar”, dijo Maduro.

Durante la primera visita de trabajo que el Man-
datario Nacional hace a la Universidad Militar Boli-
variana de Venezuela, se evaluaron las estrategias y 
el Sistema Territorial de Inteligencia y Contrainte-
ligencia Militar, que atiende las amenazas contra la 
integridad nacional.

El Jefe del Estado expresó que el inicio del año debe 
ser de ofensiva moral, ideológica y de las ideas revolu-
cionarias en todas las academias.

Destacó al arribar a la unidad militar que la ju-
ventud será la responsable de asegurar el futuro de 
la nación y los intereses y derechos del pueblo. “Ca-
luroso recibimiento en la Academia de la Guardia 
Nacional Bolivariana por parte de la juventud mi-

litar de nuestra gloriosa FANB. Hombres y mujeres 
patriotas que abren los caminos del futuro, la Paz y 
el bienestar de la Patria”, escribió el Presidente en 
Twitter.

El Mandatario Nacional estuvo acompañado por la 
primera combatiente Cilia Flores, el ministro del Poder 
Popular para la Defensa, G/J  Vladimir Padrino López, 
e integrantes del Alto Mando Militar.

T/ Redacción CO-VTV
F/ Mppre
Caracas

El viceministro para Temas 
Multilaterales del Ministe-

rio del Poder Popular para Re-
laciones Exteriores, Alexander 
Yánez, indicó ayer desde el XII 
Foro Mundial de Migración y 
Desarrollo (FMMD) que se de-
sarrolla en Quito, Ecuador, que 
en los últimos dos años Vene-
zuela pasó de ser un país recep-
tor a uno emisor de migrantes. 
Esto se debe al impacto de las 
medidas coercitivas unilatera-
les que el Gobierno de Estados 
Unidos aplica contra Venezue-
la, las cuales han dañado y 
distorsionado la economía ve-
nezolana, además de afectar la 
posibilidad de hacer transaccio-
nes financieras internacionales 
para la compra de medicinas y 
alimentos, entre otros.

“La migración venezolana 
en este momento es una migra-

ción económica, así lo afirman 
el 99,93% de las 16.000 personas 
que han retornado a Venezue-
la mediante el Plan Vuelta a la 
Patria, y las medidas coerciti-
vas unilaterales han tenido un 
impacto fundamental en ello”, 
subrayó.

El diplomático también se-
ñaló las contradicciones en 
las que entran algunos países 
del Grupo de Lima, que se que-

jan de la migración venezola-
na, pero ponen restricciones 
al Plan Vuelta a la Patria, lo 
que hace pensar en un manejo 
politizado del tema de los mi-
grantes venezolanos.

“Si el Gobierno de Venezuela 
tiene la disposición de retornar 
a sus conciudadanos, ¿por qué 
se colocan restricciones? Hablo 
de impuestos, restricciones en el 
plan de vuelo, en el suministro 

de combustible que ya ha sido 
pagado por nuestro país, porque 
las empresas de combustible tie-
nen miedo de ser sancionadas. 
Las medidas coercitivas unila-
terales afectan incluso un plan 
de retorno como el Plan Vuelta a 
la Patria”, expresó el viceminis-
tro Yánez.

Indicó que Plan Vuelta a la 
Patria es un plan inédito, “no 
hay en el mundo un plan simi-
lar”, que se desarrolla con avio-
nes propios de la línea aérea 
Conviasa, un plan hecho con re-
cursos propios sin apoyo alguno 
de las agencias de las Naciones 
Unidas.

Al mismo tiempo reveló que 
se han enviado comunicacio-
nes por escrito al secretario 
general de la ONU, António 
Guterres, a fin de solicitar 
fondos para el Plan Vuelta a 
la Patria, con el que han retor-
nado 16.000 personas y se en-
cuentran en lista de espera no 
menos de 50.000.

Entre las propuestas que Ve-
nezuela ha hecho en este Foro 
Yánez señaló que se incluye “la 
no politización del tema de las 
migraciones y la defensa de la 
institución de migración como 
un derecho internacional, por-
que en los últimos años hemos 
visto una tendencia a politizar 
el tema migratorio sobre la base 
de generar un cambio de régi-
men en Venezuela. Detrás de 
esos planes se encuentra el Go-
bierno de Washington”.

Uno de los elementos que se 
han utilizado para politizar el 
tema de las migraciones es la 
manipulación de las cifras. Han 
llegado a decir que entre 5 y 8 
millones de personas han salido 
de Venezuela, cifras irreales que 
caen por su propio peso, cuando 
en los informes de la ONU sobre 
migraciones no aparece Vene-
zuela como país con los mayores 
flujos migratorios. Esto eviden-
cia que las cifras están siendo 
manipuladas.

Juventud militar bolivariana debe comprometerse con el futuro de la patria, dijo

En el XII Foro Mundial de Migración y Desarrollo celebrado en Ecuador

Venezuela llama a no politizar tema migratorio y a defender  
la institucionalidad como derecho internacional
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Sobre la omisión legislativa,  

el diputado del Bloque  

de la Patria Francisco 

Torrealba precisó que el 

Comité de Postulaciones 

electo durante la pasada 

presidencia en desacato 

de Juan Guaidó, no podrá 

funcionar debido a que 

algunos miembros no han 

asistido a las plenarias que 

convoca el actual presidente 

de la AN, Luis Parra

T/ Leida Medina Ferrer
F/ @torrealbaf
Caracas

R
epresentantes de la de-
recha opositora presente 
en la sesión ordinaria de 

la Asamblea Nacional (AN) en 
desacato, admite que hay omi-
sión legislativa y reconoció la 
imposibilidad técnica para ele-
gir al nuevo Consejo Nacional 
Electoral (CNE), por lo que se-
ñalaron que cualquier decisión 
sobre el CNE debe ser tomada 
en el Tribunal Supremo de Jus-
ticia (TSJ). 

Al concluir la sesión, el jefe de 
la fracción parlamentaria revo-
lucionaria, diputado Francisco 
Torrealba, en los espacios exter-
nos del Palacio Federal Legisla-

tivo (PFL) expresó que durante 
la sesión ordinaria el sector 
opositor admitió que existe omi-
sión legislativa y que cualquier 
decisión sobre el CNE debe ser 
tomada por el TSJ.

Sostuvo que parlamentarios 
y parlamentarias de la dere-
cha venezolana reconocieron 
en sus exposiciones que nin-
gún grupo reúne las dos terce-
ras partes que son necesarias 
para tomar decisiones sobre 
esta materia.

INASISTENCIAS  
DE DIPUTADOS OPOSITORES

Al referirse a la omisión legis-
lativa, Torrealba explicó que el 
Comité de Postulaciones electo 
durante la pasada presidencia 
en desacato de Juan Guaidó no 
podrá funcionar debido a que 
algunos miembros no han asis-
tido a las plenarias que convoca 
el actual presidente del órgano 
legislativo, Luis Parra.

Torrealba destacó que la omi-
sión legislativa se produce pese 

a que la bancada revolucionaria 
hizo un esfuerzo por asistir al 
Parlamento para extender la 
mano como parte de los acuer-
dos suscritos en la Mesa Nacio-
nal de Diálogo a fin de garanti-
zar la amplitud de los referidos 
acuerdos políticos y los dere-
chos para escoger a los rectores 
del Poder Electoral.

El diputado revolucionario 
garantizó al pueblo venezolano 
que continuará a su disposición, 
como hasta la fecha, con un ár-

bitro electoral que de fe y certi-
fique la expresión genuina del 
electorado.

SESIÓN REALIZADA A LA HORA 
Acerca de la sesión ordinaria, 

precisó que al menos 94 diputa-
dos, entre principales y suplen-
tes de ambas bancadas, asis-
tieron a la plenaria convocada 
para las 10:00 de la mañana, de 
los cuales cuatro suplentes fue-
ron juramentados debido a la 
inasistencia de sus principales.

“El quórum se constituyó con 
los diputados y diputadas del Blo-
que de la Patria, de la bancada 
denominada Rebeldía de las Re-
giones y un grupo importante de 
cuatro diputados suplentes que 
han venido a juramentarse luego 
de que sus principales no recono-
cieran a Luis Parra como presi-
dente del Parlamento”, aseveró. 

“LAS ELECCIONES  
SE GANAN CON VOTOS”

Por otra parte, Torrealba ase-
guró que el Bloque de la Patria 
analizará los posibles acuerdos 
políticos que permitan garan-
tizar que todos los sectores del 
país tengan la oportunidad de 
expresarse y participar, aun 
cuando el CNE deba ser elegido 
por el TSJ.

“De lo que sí estamos claros 
es que las elecciones a la Asam-
blea Nacional se ganan con vo-
tos y con el trabajo que viene ha-
ciendo el Gran Polo Patriótico. 
Estamos ya desplegados en todo 
el territorio nacional, para que 
cuando se indique la fecha de 
los comicios ir a ganar por ma-
yoría este Parlamento y poder 
rehacerlo después del proceso 
de destrucción sistemática que 
protagonizó la derecha cuando 
fue mayoría en el Parlamento”, 
subrayó.
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Hoy el Congreso Internacio-
nal de Partidos Políticos 

y Redes Sociales iniciará el de-
bate de propuestas para comba-
tir las políticas neoliberales de 
países que intentan socavar la 
soberanía de Venezuela. La in-
formación la suministró ayer el 
vicepresidente de Movilización 
del Partido Socialista Unido de 
Venezuela (PSUV), Darío Vivas. 

“Desde el 22 hasta el 25 de 
enero se realizará el Congre-
so Internacional de Partidos y 
organizaciones populares con 

sesiones de trabajo en el Hotel 
Alba Caracas y en la carpa te-
mática de la plaza Los Museos”, 
precisó.

Vivas, en transmisión de VTV, 
añadió: “Allí el Congreso de los 
Pueblos junto con los delegados 
nacionales e internacionales 
vamos a elaborar el plan de ac-
ción, movilización, de ofensiva 
revolucionaria para enfrentar 
el capitalismo, a los traidores de 
la patria y a quienes conspiran 
contra la estabilidad del país”.

VENEZUELA ES EJEMPLO  
DE PATRIOTISMO

Por su parte, la vicepresi-
denta de la Asamblea Nacional 

Constituyente (ANC), Tania 
Díaz, señaló: “El encuentro 
contra el imperialismo ha des-
pertado las alertas en la dere-
cha internacional porque ellos 
saben que lo que se hace en Ve-
nezuela es ejemplo de patriotis-
mo para el resto de los pueblos 
del continente”. 

Díaz rechazó también las ac-
ciones de la derecha internacio-
nal para impedir el viaje de al-
gunos delegados provenientes 
de Asia, Europa y del Caribe. 
“Ya desplegaron acciones de sa-
botaje a 1.200 delegados de Asia, 
Europa, América del Sur y el 
Caribe. Solo un porcentaje pe-
queño no ha podido abordar los 

aviones porque les han sabotea-
do el itinerario de vuelo a nues-
tros invitados internacionales”, 
apuntó.

“El imperio no va a socavar 
los principios de soberanía, 

autodeterminación y defensa. 
Vamos a hacer el encuentro 
internacional, por eso esta-
mos aquí hoy en el Congreso 
Bolivariano de los Pueblos”, 
aseveró.

Oposición admite que cualquier decisión debe tomarla el TSJ

Hoy se inicia en el Hotel Alba Caracas

Congreso internacional debatirá sobre las políticas  
neoliberales que atacan soberanía de Venezuela
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T/ J.A.C.
F/ Archivo CO
Caracas

El presidente del Movimiento Al Socialismo 
(MAS), Felipe Mujica,  aseguró que la deci-

sión de designar las nuevas autoridades del Con-
sejo Nacional Electoral (CNE) debe pasar por ma-
nos del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) para 
evitar abstención.

Mujica consideró complicada la elección de 
las nuevas autoridades, sin embargo las so-
luciones a la situación política actual pasan 
por allí. 

El representante del MAS  en la Mesa de Diá-
logo Nacional considera que si la decisión se de-
lega a la Asamblea Nacional (AN) “podríamos 
llegar al mes de agosto sin que esto resuelva 
algo”. 

“No ha podido llegar al escenario de elegir, en 
este caso en un Poder legislativo dividido como 
el que tenemos es imposible que pensemos que 
se pueda designar un nuevo CNE, pudiendo pa-
sar algo peor, que tengamos dos CNE en lugar 
de uno”, dijo.

Insistió en la necesidad de que se elija un nuevo 
ente comicial de “manera transparente”. 

“La tarea principal del MAS es el rescate del 
voto y que este sea el arma de los venezolanos 
para poder buscar salidas y soluciones en el más 
corto plazo posible”, expresó el dirigente político. 

Alcaldías y ministerios trabajan juntos para la protección del pueblo

El vicepresidente sectorial 

informó que el Plan Integral 

para la Atención de las 

Víctimas de la Guerra 

Económica y el Bloqueo 

Criminal se trasladará esta 

semana a Anzoátegui, Bolívar, 

Carabobo, Distrito Capital, 

Falcón, Miranda, Monagas 

Zulia y La Guaira

T/ José Alejando Criollo
F/ Archivo CO
Caracas

A
yer, el vicepresidente 
sectorial para el Socia-
lismo Social y Territo-

rial, Aristóbulo Istúriz, infor-
mó  que mañana, 23 de enero, se 
efectuará el pago de las pensio-
nes correspondientes al mes de 
febrero. 

 Así mismo, indicó que el de-
pósito será de “100 mil bolíva-
res, correspondientes al retro-
activo del mes de enero, más 250 
mil bolívares de la pensión de 
febrero, para un total de 350 mil 
por beneficiario”.

Istúriz detalló que fueron in-
corporados 5.204 nuevos pensio-
nados al sistema del Instituto 
Venezolano de los Seguros So-
ciales (IVSS).

Istúriz y representantes de 
la Asociación de Alcaldes Bo-

livarianos ofrecieron en la ma-
ñana de ayer un balance de los 
trabajos realizados y los que se 
ejecutarán para la protección 
del pueblo, e informaron sobre 
la creación del Estado Mayor 
de las Misiones en todos los 
municipios del país.

Por otra parte, el vicepresi-
dente sectorial adelantó que el 
Plan Integral para la Atención 
de las Víctimas de la Guerra 
Económica y el Bloqueo Crimi-
nal se trasladará esta semana a 
Anzoátegui, Bolívar, Carabobo, 
Distrito Capital, Falcón, Miran-
da, Monagas Zulia y La Guaira.

En materia de vivienda, señaló 
que mañana se entregarán 2.353 
viviendas en Zulia, Bolívar, Su-
cre, Miranda, Cojedes, Táchira, 
Distrito Capital y Mérida, siendo 
conferidas el total de 3 millones 
83 mil 566 casas dignas, además, 
otorgarán 424 títulos de propie-
dad en los estados Cojedes, Zu-
lia, Distrito Capital y Mérida, 
para un total de 1.083.864 títulos 
de tierra entregados.

Istúriz instó al Ministerio del 
Poder Popular para la Salud a 
sostener reuniones de planifica-
ción con la Misión Médica Cuba-
na para ubicar médicos en 13.600 

consultorios populares y alcan-
zar los 10 millones de personas 
intervenidas por la Misión Mila-
gro en los próximos años.

Igualmente, expresó: “Se abri-
rán siete farmacias comunita-
rias nuevas, dos en Guárico, tres 
en Barinas y dos en Anzoátegui, 
para un total de 227 farmacias 
comunitarias operativas, te-
niendo la meta de abrir un to-
tal de 593”. Indicó que la Gran 
Misión Barrio Nuevo, Barrio 
Tricolor atenderá con el Plan 
de Atención Especial a 125 con-
sultorios populares de la Gran 
Caracas, en las parroquias 23 

de Enero, El Junquito, Coche, El 
Valle, Antímano, San Pedro, Al-
tagracia, El Paraíso, El Recreo, 
San Juan, La Pastora, Macarao, 
Sucre y Santa Rosalía.

También Barrio Nuevo Barrio 
Tricolor y el Movimiento por la 
Paz y la Vida rehabilitarán las 
canchas deportivas en los ba-
rrios de la capital, bajo el marco 
del Plan Barrio de Paz y Vida en 
un Solo Tricolor.

Acerca de la Gran Misión 
Hogares de la Patria, Istúriz 
señaló que hay organizados 300 
comités Hogares de la Patria del 
Movimiento Eulalia Buroz, que 
realizarán 175 asambleas para el 
debate de las siete líneas estraté-
gicas del presidente Nicolás Ma-
duro; asimismo llevarán a cabo 
cinco ferias productivas con la 
participación de 300 unidades de 
producción familiar, para bene-
ficiar a más de 1.500 familias.

El vicepresidente sectorial in-
dicó que el Centro Negra Hipó-
lita de El Junquito recibirá una 
dotación de 70 mil plántulas de 
pimentón, cebollín, cilantro, ce-
bolla y tomate.

Por otra parte, Istúriz indicó 
que el Ministerio de la Juventud 
y el Deporte realizará el viernes 
24 de enero la actividad de la 
juventud productiva, el sábado 
25 el relanzamiento de Barrio 
Adentro Deportivo, el domingo 
26 el aniversario de Zona Activa 
frente al IND y la caminata eco-
lógica en el Waraira Repano.

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO 
Caracas

El actor venezolano Raúl 
Amundaray falleció ayer 

a los 82 años de edad, reseña-
ron medios de comunicación 
en Venezuela, noticia que fue 
confirmada por la esposa del 
mítico histrión, Keyla Díaz de 
Amundaray.

Amundaray fue actor, lo-
cutor, profesor de actuación, 
declamador y también narra-
dor. Alcanzó fama interna-
cional con la interpretación 
de Albertico Limonta en la 
novela El derecho de nacer, 
que transmitió Radio Cara-
cas Televisión entre los años 
1965 y 1967.

El ministro de Cultura, Ernes-
to Villegas, aseveró que el país 
aplaude de pie a Raúl Amunda-
ray, quien por años fue el eterno 
galán de las telenovelas.

A los 82 años de edad

Falleció el actor Raúl Amundaray

Para evitar abstención en próximos comicios

MAS sugiere al TSJ designar nuevo CNE
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El vicepresidente sectorial 

para el Desarrollo Social  

y Territorial expresó  

que el Encuentro Mundial 

Contra el Imperialismo,  

que se realizará  

el 22, 23 y 24 de enero  

en Caracas, es una 

oportunidad para  analizar  

los avances contra  

el enemigo 

T/ José Alejandro Criollo Rivero
F/ Archivo CO
Caracas E

l ministro de educación, 
Aristóbulo Istúriz y la 
primera vicepresiden-

ta de la Asamblea Nacional 
Constituyente, Tania Díaz, 
participaron en el programa 

radial Dando y Dando, tras-
mitido por Radio Nacional de 
Venezuela.

Hablaron sobre el imperia-
lismo y sus consecuencias. Al 
programa fueron invitados los 
ciudadanos ecuatorianos Fer-
nando Casado y Kintto Lucas.

Durante su  intervención, 
Aristóbulo Istúriz tildó de “en-
cuentro terrorista” a la Cumbre 
Hemisférica de Lucha contra 
el Terrorismo, que se llevó a 
cabo en Colombia, e indicó que 
la oposición venezolana está en 
sus “peores momentos” debido 
a que todos los esfuerzos de la 
oligarquía y del imperialismo 
contra el país han sido un ver-
dadero fracaso.

REALIDAD DE LAS NACIONES
Por su parte, Fernando Casa-

do manifestó que hay una nota-
ble diferencia entre lo que se vive 
en el país y lo que se muestra en 
los medios de comunicación, y 
agregó que el modelo económi-
co instaurado por Venezuela es 
“actualmente la única alternati-
va real al capitalismo”.

Casado señaló que de no en-
contrarse una solución a los 
problemas que atraviesa Ecua-
dor se podrían producir conflic-
tos en otros países de la región.

COLOMBIA IMPULSA LA 
INTERVENCIÓN

Kintto Lucas señaló que Co-
lombia ha impulsado la interven-
ción en Venezuela y añadió que 
“la pelea es ideológica y la batalla 
es fundamental”. De igual forma, 
criticó al presidente de Ecuador, 
Lenín Moreno, y lo calificó como 
“títere del imperio y persona 
lamentable de la historia de La-
tinoamerica, ese es el papel de 
Ecuador el día de hoy”.

Indicó que la oposición venezolana está en sus “peores momentos”

T/ Redacción CO
Caracas

Este martes el sacerdote je-
suita Numa Molina infor-

mó que la Misión Venezuela 
Bella continúa rehabilitando 
espacios religiosos en todo el 
país y presentó un balance 
de las obras ejecutadas en las 
iglesias. Explicó que hasta los 
momentos se han refaccionado 
134 templos.

En el programa Punto de 
Encuentro transmitido por 
Venezolana de Televisión 
destacó que el los trabajos de 
Venezuela Bella en espacios 
religiosos fue una solicitud 
del presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Ni-
colás Maduro, quien exhortó 
a recuperar las infraestruc-
turas religiosas donde los 
venezolanos viven su fe y su 
espiritualidad.

Llamó a todas las comuni-
dades a que se sumen en la re-
estructuración de los centros 
religiosos y ofreció el correo 
electrónico misionvenezuelabe-
lla@gmail.com para que escri-
ban si desean solicitar apoyo.

PROCESO DE BEATIFICACIÓN 
DEL DOCTOR JOSÉ GREGORIO 
HERNÁNDEZ

Molina también se refirió a 
la posibilidad de que en 2020 

el doctor José Gregorio Her-
nández pueda ser elevado a 
los altares como beato, de-
cisión que está en manos del 
papa Francisco.

Indicó que hay que pedir 
como país la beatificación de 
Hernández, pues hombres 
como él “unen a los pueblos. 
Sería una maravilla que ca-
mináramos en esa línea, en la 
línea del hombre profesional 
que fue médico, científico, pero 

que el centro de su vida fue el 
servicio a la gente, el amor a 
los otros indistintamente el 
color que tuvieran, la ideolo-
gía. Lo importante era amar, 
ayudar y servir”.

RECONCILIACIÓN NACIONAL
En cuanto a la reconciliación 

nacional, Molina reconoció que 
los partidarios de las organi-
zaciones de izquierda siempre 
apuestan por la patria y reen-
cuentro entre todos los vene-
zolanos, a diferencia de los di-
rigentes de la extrema derecha, 
quienes optan por la división y 
violencia.

Misión Venezuela Bella ha rehabilitado 134 iglesias católicas en el país

Numa Molina: Dirigentes de la extrema derecha solo optan por la división y la violencia

Concejo Municipal caraqueño acudirá a la Fiscalía

Solicitarán al MP investigar origen de recursos para financiar gira de Guaidó y acompañantes

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

El presidente del Concejo Municipal 
de Caracas, Nahum Fernández, so-

licitará a la Fiscalía General investigar 
los recursos utilizados por el diputado 
de la Asamblea Nacional en desacato 
desde 2016 Juan Guaidó para la supues-
ta “gira internacional” que realiza en 
varios países. 

En una rueda de prensa el presidente 
de la Cámara Municipal, Nahúm Fer-
nández, afirmó que es necesario hacer 
una investigación “de los recursos asig-
nados a este dirigente de extrema dere-
cha el cual está realizando una gira por 
distintos países a fin de buscar apoyo en 
contra del Gobierno legítimo del presi-
dente de la República Bolivariana de Ve-
nezuela Nicolás Maduro”.

“Nosotros hoy vamos a aprobar este 
acuerdo y vamos a establecer una visita 
a la Fiscalía para que se investigue de 
dónde salen los recursos para esta gira. 
Queremos que se abra una investigación 
por estos recursos, sino también a las 
personas que lo acompañaron que es una 

comitiva de más de 30 personas”, expresó 
Fernández. 

En este sentido, el presidente del Con-
cejo Municipal de Caracas enfatizó que 
esta “gira”, quecomenzó en Colombia, 
donde se reunión con el presidente Iván 
Duque y el secretario de Estado de Esta-

dos Unidos, Mike Pompeo, quienes han 
manifestado sus intenciones interven-
cionistas contra Venezuela, busca deses-
tabilizar la democracia venezolana. 

“Queremos hacer nuestro pronuncia-
miento alertando que este señor inten-
ta generar todos los apoyos para seguir 
arremetiendo contra Venezuela”, recal-
có Fernández. 

Asimismo, anunció que próximamen-
te emprenderán una serie de acciones de 
calle en plazas y comunidades de Cara-
cas en rechazo a la injerencia de Estados 
Unidos por medio de su vocero en Vene-
zuela Juan Guaidó.

Esta es la segunda vez que Guaidó va 
a Colombia con prohibición de salida de 
Venezuela sin cumplir los requisitos re-
gulares de viaje luego del 23 de febrero de 
2019, cuando intento ingresar la supues-
ta “ayuda humanitaria” por la frontera 
con Táchira.
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A propósito de celebrarse mañana  

los 63 años del derrocamiento  

de Marcos Pérez Jimenez, publicamos  

este trabajo de nuestra colaboradora 

Paula Giraud en el que detalla  

dónde estaban algunos de los líderes 

políticos que conspiraron contra  

el dictador tachirense                                   

Por Paula Giraud*
Caracas

E
n la madrugada del 23 de enero 
los enconchados de la dictadura 
esperaban telefónicamente o por 

radio el anuncio de la caída del dictador. 
Los días 21 y 22 de enero la palabra dor-
mir NO existía en la mente de los que 
habían conspirado contra Marcos Pérez 
Jiménez durante varios años, quienes 
esperaban con nerviosismo la hora fi-
nal, el desenvolvimiento de los aconteci-
mientos y repetían una y otra vez: “Esta 
vez no podemos fallar”. Conjuntamente 
con los “enconchados” de la dictadu-
ra muchos venezolanos en las cárceles 
y en el exilio –a quienes la Seguridad 
Nacional los desconchó- esperaban con 
impaciencia que la pesadilla terminara 
definitivamente.

Pudimos averiguar qué hacían y dón-
de estaban los enconchados en la madru-
gada del 23 de enero de 1958, al igual que 
algunos de los presos y exiliados nota-
bles para ese preciso momento.

Pompeyo Márquez: “Estaba encon-
chado en El Conde a cinco cuadras de la 
Seguridad Nacional (SN). En la mañana 
del 22 de enero tenía conocimiento de la 
actividad militar que se iba a efectuar 
en la madrugada. Vi todo el movimiento 
de los hechos. Héctor Rodríguez Bauza 
era mi enlace. A las 5:30 de la maña-
na, hablé por teléfono con Eleazar Díaz 
Rangel y Francisco Camacho Barrios, 
a quienes declaré como secretario ge-
neral del partido en la clandestinidad 
(PCV). Yo fui el único de los perseguidos 
a muerte por la Seguridad Nacional que 
logró salir con vida. Antonio Carnevalli 
y Leonardo Ruiz Pineda por AD, Wil-
fredo Omaña y León Droz Blanco por 
las Fuerzas Armadas. Al teniente Droz 
Blanco lo asesina la SN el 19-06-1953 en 
Barranquilla, Colombia, porque era el 
mejor francotirador del país, y se había 
convertido en una obsesión para Pérez 
Jiménez porque sabía que en donde 
menos lo esperara podía matarlo Droz 
Blanco. Y yo,  por el PCV, estábamos 
condenados a muerte por la SN”.

Es de recordar que Pompeyo Márquez, 
o mejor dicho Santos Yorme, que era su 

seudónimo en la dictadura, durante siete 
años estuvo en la clandestinidad (dentro 
del país) y jamás fue detenido por la SN 
ya que era un mago para escabullirse.

Guillermo García Ponce: “Desde ha-
cía cinco días estábamos preparando la 
huelga general en combinación con las 
Fuerzas Armadas. Se había fijado el es-
tallido militar para el 21 de enero, pero 
el golpe no se pudo hacer y todo el día 
del 22 nos ocupamos de reconstruir los 
enlaces con los militares, tanto en Cara-
cas como en Maracay. Establecimos que 
el 22 de enero en la noche estallaría el 
movimiento independientemente de las 
otras fuerzas, naval, etcétera. A pesar 
de que Pérez Jiménez había sacado una 
parte del Batallón Bolívar, este decidió 
después de un sondeo militar en altas 
horas de la noche que debía abandonar 
el país. Luego a las 4 de la mañana lle-
gamos a Miraflores, entretanto Fabricio 
Ojeda se dirigía al país”.

Guillermo García Ponce y Fabricio 
Ojeda fueron los hombres claves en la 
actividad general de la Junta Patriótica.

Eleazar Díaz Rangel: “Yo estaba encon-
chado dirigiendo la huelga de la prensa. 
A las tres de la mañana me llamaron 
para avisarme que Pérez Jiménez había 
huido al exterior. A las cuatro de la ma-
ñana ya me encontraba en El Nacional 
redactando la edición extraordinaria, 

en la cual informaba de la libertad de 
los presos en El Obispo. Después salí a 
San Agustín, La Charneca, en dónde se 
estaban librando grandes combates en-
tre la gente del sector y la policía. Luego 
me fui a la plaza Morelos con el fotógra-
fo Jorge Cárdenas, lugar en el cual la Se-
guridad Nacional estaba rodeado por el 
pueblo, que había linchado a varios es-
pías. Para el 23 de enero se encontraban 
presos en Ciudad Bolívar Salom Mesa 
Espinoza, Ramón J. Velásquez, Jesús 
Farías… y en la Cárcel Modelo estaban 
Rodolfo José Cárdenas, Pedro Pablo 
Aguilar, Cayetano Ramirez…”.

Enrique Aristiguieta Gramcko: “El 
23 de enero estaba enconchado en Los 
Rosales y solamente me enteraba de los 
acontecimientos por teléfono. A las 6:30 
de la mañana amanecimos en Miraflo-
res, después que Fabricio Ojeda habló 
por RCTV. Esa misma mañana hicimos 
contacto con la Junta de Gobierno, en 
donde hubo cambios a la carrera”.

En junio de 1957, se puso en marcha 
la idea de la Fundación de una Junta 
Patriótica para luchar por el respeto a 
la Constitución Nacional, contra la re-
elección de Pérez Jiménez y por la cele-
bración de unas elecciones libres para la 
Presidencia de la República. Se hicieron 
los primeros contactos, en los cuales 
participaron Amilcar Gómez, Guiller-

Confesión de presos y exiliados
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mo García Ponce, Eloy Torres, Claudio 
Cedeño, Moisés Gamero, Fabricio Oje-
da, Américo Chacón, Simón Sáez Méri-
da, Pedro Pablo Aguilar. Varios cayeron 
presos luego y definitivamente la Junta 
Patriótica quedó integrada por Guiller-
mo García Ponce (PCV), Silvestre Ortiz 
Bucarán (AD) y Enrique Aristiguieta 
Gramcko (Copei).

Dagoberto González: El dirigente sin-
dical copeyano, fue miembro del Comité 
Obrero de la Junta Patriótica, y formó 
parte del grupo de los “enconchados” 
de la dictadura: “Desde diciembre me 
había ido de mi casa porque la Seguri-
dad Nacional la tenía continuamente 
vigilada. Me fui a la casa de Gonzalo 
García Bustillos a esperar los aconteci-
mientos y todas las noches nos ponía-
mos a jugar ajedrez. Por cierto, en la 
noche del 22 de enero le gané a Gonzalo. 
En la mañana del 23 me fui a mi casa y 
de aquí a la Casa Sindical de El Paraíso, 
en donde instalamos el Comité Sindical 
Unificado Nacional y entre otros nos 
acompañaron Rodolfo Quintero y Eloy 
Torres, que eran miembros del Comité 
de la Junta Patriótica.

Jesús Sanoja Hernández: “El 23 de 
enero salimos para la Seguridad Nacio-
nal en donde estaba el ejército tratando 
de  desalojar a la gente que se agolpaba a 
las puertas de la SN. El tiroteo era    ho-
rroroso, había una plomazón de afuera 
para adentro y de adentro para fuera. 
Había una gran confusión y tanques de 
guerra. De aquí nos retiramos para un 
garaje donde había café, el cual quedaba 
en el subterráneo del Ateneo de Cara-
cas. Después nos fuimos para el bloque 
1 de El Silencio, en donde estaba Lovera. 
Pusimos un altoparlante para dispersar 
a la gente que llegaba por torrentes al 
centro de Caracas y así orientarlos con 
consignas desde el balcón para que se 
dirigieran a Miraflores y pidieran la sa-
lida de “El Gato”Abel Romero Villate y 
“El Tuerto” Roberto Casanova, quienes 
eran los militares perezjimenistas”.

Virgilio Torrealba Silva: De “encon-
chado” de la dictadura y preso el régi-
men de Pérez Jiménez, se convirtió en 
el primer ministro de Relaciones de la 
democracia, a quien le tocó firmar dos 
decretos: la disolución de la Seguridad 
Nacional y la libertad de todos los pre-
sos políticos del país. “Me encontraba 
en Barquisimeto, hacía cinco meses que 
había salido de la cárcel de Ciudad Bo-
lívar y estaba conspirando y en conti-
nuo contacto con la Junta Patriótica de 
Caracas. Cuando se me notificó la sa-
lida de Pérez Jiménez al exterior en la 
“Vaca Sagrada”, me reuní con un gru-
po de notables de Barquisimeto y me 
fui al  cuartel, en donde se me entregó 
el gobernador del estado Lara y el jefe 
del cuartel. Desde ese lugar mandé a 
calentar las plantas de radio de Barqui-
simeto y a la hora estaba confirmando 
al pueblo larense la huida de Pérez Ji-
ménez e informando sobre la Junta de 
Gobierno que se iba a establecer.

Cuando me encontraba organizando 
la lista de los oradores de los distintos 
partidos políticos, me llegó la primera 
llamada telefónica de Caracas para que 

me trasladara urgentemente a la capi-
tal, como no conseguí avión comercial, 
se me envió un avión militar y cerca de 
las siete de la mañana llegué a Mira-
flores. Aquí me encontré con la noticia 
que había sido designado ministro de 
Relaciones Interiores. A pesar del poco 
tiempo que estuve en el cargo, para mí 
fue un gran honor ser el primer minis-
tro de la democracia.

Salom Mesa Espinoza: “Yo me encon-
traba preso en Ciudad Bolívar. Duran-
te siete años estuve encarcelado. !No te 
imaginas la alegría  que sentí cuando 
vi la luz de la libertad! El 25 de enero 
llegué a Caracas y me sentí desorienta-
do, perdido…”.

Jesús Farías: “Estaba preso en Ciudad 
Bolívar en un calabozo para castigados 
llamado “el tanque”. A los comunis-

tas nos tenían en una sola celda. Entre 
otros, recuerdo que estaban conmigo 
los hermanos Pérez Loyo y Eduardo Ga-
llego Mancera. El 24 de enero salimos 
en libertad 30 presos. ¡Qué dicha sentía 
ese día! Yo me quería  venir por avión, 
pero por solidaridad con otros compa-
ñeros que se venían en autobús, escogí 
la alternativa de venirme por tierra. La 
primera noche la pasamos en el llano y 
llegamos a Caracas el 25 de enero a las 4 
de la tarde”.

Octavio Lepage: “Para el 23 de enero 
yo me encontraba en Bogotá. Acción De-
mocrática tenía en el exilio un comando 
clandestino que se llamaba Comité de 
Coordinación Exterior, que ejecutaba 
las acciones secretas de AD fuera del 
país. El comité dispuso que debía entrar 
clandestinamente a Venezuela después 

del levantamiento militar del prime-
ro de enero. Yo estaba residenciado en 
Costa Rica, viajé a Panamá y de aquí, 
con tarjeta de turismo, me fui a Barran-
quilla el 22 de enero, para luego hacer 
escala en Bogotá. Llegamos a Maiquetía 
aproximadamente a las seis de la tarde. 
La ciudad estaba en toque de queda, es-
taba a oscuras”.

Octavio Lepage fue el primer secreta-
rio de AD en la clandestinidad, estuvo 
cuatro años preso, cuatro años en el exi-
lio y dos años en la clandestinidad.

Gonzalo Barrios: “Me encontraba en 
Nueva York reunido con muchos com-
pañeros igualmente exiliados esperan-
do noticias. Más que un día para noso-
tros fue una noche: la del 23 de enero 
para amanecer el 24, que fue cuando 
nos enteramos de la noticia de la salida 
del dictador”.

Reinaldo Leandro Mora: “En la ma-
drugada del 23 de enero me encontraba 
reunido con un grupo de amigos entre 
los que se encontraban gente de mi par-
tido y miembros de la Juventud Comu-
nista. Esta reunión se hizo con el pro-
pósito de sacar un segundo manifiesto 
contrario a la dictadura, el cual debían 
firmar a los integrantes del magisterio 
nacional. Justamente en el momento que 
firmábamos, volaba la “Vaca Sagrada”. 
Posteriormente fuimos a la Federación 
de Maestros y la junta directiva redactó 
un manifiesto que se unió a los muchos 
que se habían hecho en el país por el Día 
de Júbilo”.

José Vicente Rangel: “Estaba en la 
casa de Miguel Bravo, un gran amigo 
mío que era independiente. Desde la ra-
dio escuchaba noticias sobre los saqueos 
en la ciudad y desde la azotea podía di-
visar los incendios. Todavía recuerdo el 
ruido de los motores de la “Vaca Sagra-
da” cuando sobrevolaba Caracas para 
abandonar el país”.

*Publicado en el Diario de Caracas,  

lunes 25 de enero 1988
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REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL

JUZGADO PRIMERO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, 
MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN 

JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS

CARACAS, 29 DE NOVIEMBRE DE 2019
209° Y 160°

Asunto: AP11-V-2019-0010637
EDICTO

SE HACE SABER
A los Herederos desconocidos del De Cujus 
ciudadano NELSON TOMAS REQUIS MARTÍ-
NEZ, quien en vida fue venezolano, mayor de 
edad y titular de la cédula de identidad 
Nº V-3.804.806, que este Despacho ordenó 

de que comparezcan ante este Despacho en 
un término de SESENTA (60) DÍAS CONTINUOS, 
siguientes a la constancia en autos de la últi-

Edicto se haga, dentro de las horas compren-
didas para despachar, y se den por citados, en 

ACCIÓN MERO DECLARATIVA, 
sigue la ciudadana GLORIA BETTY MENDEZ, 
Venezolana, mayor de edad y titular de la cé-
dula de identidad Nº V-4.172.129, contra los 
ciudadanos NELSON JESÚS REQUIS SAYAZO, 
NIRAIZA MARILE REQUIS SAYAZO y NELSON 
RICARDO REQUIS MÉNDEZ Dicho edicto debe-
rá ser publicado en los diarios “CORREO DEL 
ORINOCO” y “VEA” durante sesenta (60) días, 

en la cartelera del Tribunal. Todo ello de de 
conformidad con lo establecido en el artículo 
231 del Código de Procedimiento Civil.-

EL JUEZ PROVISORIO,
ABG. NELSON JOSÉ CARRERO HERA

T/ Redacción CO
Valencia

Unas 125 baterías fueron adjudica-
das durante la primera entrega 

de insumos de 2020 a transportistas 
del estado Carabobo, con lo cual se da 
continuidad a las políticas de atención 
implementada por el Gobierno Nacio-
nal para satisfacer todas las deman-
das del sector transporte en la entidad 
carabobeña.

Francisco Cordero, secretario general 
del Sindicato Único de Trabajadores del 
Transporte del estado Carabobo, explicó 
que las 125 baterías se lograron gracias 
al esfuerzo hecho por el Gobierno Nacio-
nal y el gobernador de Carabobo, Rafael 
Lacava.

GARANTIZADO  
EL TRANSPORTE PÚBLICO

Cordero destacó el compromiso de 
los transportistas carabobeños de 

garantizar el servicio a usuarios y 
usuarias, y desestimó comentarios 
referentes a un supuesto paro de este 
sector. “En Carabobo no va a haber 
paro de transporte público, nosotros 
seguimos trabajando y les garantiza-
mos el servicio a todos nuestros los 
usuarios”, enfatizó.

Ratificó el apoyo del sector transpor-
te a todas las políticas que viene imple-
mentado el Gobierno Bolivariano bajo el 
entendido de que son planteadas previa 

consulta con este sector y buscan satisfa-
cer sus demandas.

Por otra parte, Oscar Orsini, Jefe del 
Órgano Superior del Transporte en el 
estado Carabobo, destacó que la entrega 
de las baterías benefician alrededor de 
80 unidades del transporte. “Iniciamos 
el año tal y como nos lo ordenó el presi-
dente Nicolás Maduro y el gobernador 
Rafael Lacava, con todo y a la carga para 
garantizar la tranquilidad y la paz que 
venimos construyendo”.

Cuerpos de seguridad se reunieron para afinar estrategias contra el delito

Esta semana se inició  

con un trabajo duro  

y con la orden para los 

efectivos de “contrarrestar, 

combatir y prevenir el robo 

y hurto de vehículos en la 

entidad”, acotó Pedro Velasco, 

director del organismo policial

T/ Luis Tovías Baciao
F/ Policarabobo
Valencia

D
urante diversas actua-
ciones en estos días en 
localidades del estado, 

funcionarios de la Policía de 
Carabobo (Policarabobo), me-
diante labores de inteligencia 
y patrullaje preventivo, apre-
hendieron a ocho presuntos 
asaltantes, a quienes se les de-
comisaron tres armas de fue-
go y media panela de aparente 

droga, notificó Pedro Velasco, 
director del cuerpo estadal.

En uno de los casos resulta-
ron capturados dos sujetos en 

un terreno baldío, adyacente a 
“Draculandia”, “quienes tenían 
en su poder un arma de fuego, 
calibre 3.80mm, con la cual al 
parecer se dedicaban a cometer 
robos en la zona”, explicó el jefe 
del eje de investigaciones contra 
el hurto y robo de vehículos del 
Cicpc regional.

De acuerdo con Velasco, tres 
sujetos fueron apresados con 
dos réplicas de arma de fuego en 
vía principal Samán Mocho, “y 
en un último caso dos hombres 
y una mujer fueron capturados 
en el sector Las Palmitas con 
media panela de presunta Ma-
rihuana”.

El vocero notificó en Ins-
tagram que esta semana se ini-
ció con un trabajo duro y con la 
orden a los efectivos de Polica-
rabobo de “contrarrestar, com-
batir y prevenir el robo y hurto 
de vehículos en la entidad”.

“Realicé una reunión con 
efectivos adscritos a la Unidad 

Táctica Preventiva Contra el 
Hurto y Robo de Vehículos, de 
Policarabobo, quienes estarán 
activos desplegados para pre-
venir y combatir estos delitos 
en puntos estratégicos de la 
entidad”, precisó.

El funcionario pidió a toda 
la colectividad enviarle infor-
mación al privado de las redes 
sociales. “En donde tengan 
conocimiento que se practi-
can estos delitos, estaremos 
activos para combatir la delin-
cuencia”, ratificó.

También se reunieron los 
comandantes de Guardia Na-
cional Bolivariana (GNB), el 
jefe de la ZODI Carabobo y el 
secretario de Seguridad Ciu-
dadana, José Domínguez, a fin 
de debatir “las estrategias para 
fortalecer la seguridad en la 
entidad, el desmantelamiento 
de bandas delictivas y la pre-
vención del delito”, informó 
Velasco.

Durante la primera adjudicación de insumos del año

Órgano Superior de Transporte entregó 125 baterías en Carabobo
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La vocera de la Cancillería rusa,  

María Zajárova, dijo que  

con las declaraciones  

de Pompeo, quien manifestó  

que está “trabajando” con la comunidad 

internacional para “cambiar el poder 

en Venezuela”, se evidencian una vez más 

las tácticas de intervención  

en los asuntos  

de Estados independientes

“Utilizan la democracia para interferir en naciones soberanas”

De manera pacífica los colombianos retomaron ayer las 
movilizaciones para denunciar el asesinato de líderes 
sociales e indígenas, para protestar contra las políticas 
económicas y sociales del presidente Iván Duque y para 
exigir el cumplimiento del Acuerdo de Paz alcanzado 
entre las FARC y el Gobierno de Colombia. El Comité 
Nacional del Paro convocó la acción, que incluyó un ca-
cerolazo, y además exigió desmontar el Escuadrón Móvil 
Anti Disturbios (Esmad) y la redefinición de la doctrina 
de seguridad.

El Senado de Estados Unidos comenzó el debate del jui-
cio político contra el presidente estadounidense Donald 
Trump por los cargos de obstrucción del Congreso y 
abuso de poder. Estos cargos fueron resultado de la pes-
quisa lanzada a finales de septiembre sobre la solicitud 
de Trump a su homólogo ucraniano, Volodymyr Zelens-

ky, para investigar al exvicemandatario y precandidato 
presidencial demócrata Joe Biden y a su hijo Hunter.

El senador colombiano Gustavo Petro informó que ini-
ciará acciones judiciales contra el diputado venezolano 
en desacato Juan Guaidó por haberlo acusardo de una 
supuesta relación con el Gobierno de Venezuela sin 
presentar pruebas. “He decidido denunciar a Guaidó 
por calumnia, espero la justicia nacional me acompa-
ñe”, escribió Petro en Twitter. Fuentes cercanas a Petro 
han dicho que el senador del partido Colombia Humana 
acusará a Guaidó por injuria, calumnia y afectaciones 
contra la honra y el buen nombre tras los señalamien-
tos hechos “sin prueba alguna”. En Twitter dijo: “Los 
Rastrojos y sus congéneres son verdaderos grupos te-
rroristas. Matan más norteamericanos todos los días 
que Al Qaeda. Sin embargo, son aliados de quienes 
dicen luchar contra el terrorismo”, al referirse a la rela-
ción del diputado venezolano con el grupo criminal más 
grande de Colombia.

q

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas

“L
as declaraciones emitidas contra 
Venezuela por el secretario de Esta-
dos de Estados Unidos (EEUU), Mike 

Pompeo, el pasado lunes durante su visita a Co-
lombia, busca recrudecer la campaña de deses-
tabilización de Estados soberanos”, afirmó la 
portavoz del Ministerio de Exteriores de Rusia, 
María Zajárova. 

En su página en Facebook escribió: “Así es el 
derecho internacional que practica Washington 
(...) De hecho, dos frases de Mike Pompeo sirven 
como base para la ley rusa sobre agentes extran-
jeros, internet soberano, etc”. Y añadió: “En vano, 
los embajadores de Estados Unidos trataron de 
convencer al público de la paz y de la legalidad de 
las acciones que emprende su país para exportar 
la libertad”, citó la agencia de noticias Sputnik. 

Zajárova dijo que con las declaraciones de Pom-
peo, quien aseguró que está “trabajando” con la 
comunidad internacional para “cambiar el poder 
en Venezuela”, se evidencian una vez más las tác-
ticas de intervención en los asuntos de Estados 
independientes.

E indicó: “Usando el poder blando o mediante 
la provocación y los golpes de Estado, esto se 
decide de forma distinta según el caso”, y re-
calcó que durante décadas, la “democracia” y 
la “estructura democrática” de los Estados han 
sido utilizadas por Estados Unidos como un 
instrumento para generar la situación política 
interna necesaria para Washington, refirió el 
portal de noticias. 

En la Cumbre contra el Terrorismo celebrada 
el pasado martes en Bogotá, Mike Pompeo y el 
presidente colombiano Iván Duque insistieron en 
incrementar las sanciones y acentuar la agresión 
en contra de Venezuela.
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Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

Desde el primer domingo del 
año, el bufón de la casa impe-

rial ha intentado desesperadamen-
te captar la atención, luego de tan-
tos descalabros durante  2019. Esta 
semana tuvo un encuentro con otro 
de su calaña en el vecino país, el 
narco-paraco ocupante de la Casa 
de Nariño, entre otros.

Para dejar huella de sus impúdi-
cos nexos, el de aquí se tomó una 
“selfie” con el de allá, ostentando 
sin rubor su Iphone recién estre-
nado de 900 dólares, gráfica a la 
cual por aquellos pagos le colo-
caron como  cruda leyenda: “Un 
presidente sin país y un país sin 
presidente”.

Fue en el ámbito de una “cum-
bre” de practicantes consumados 
del terrorismo, encabezados por el 
secretario de Estado del país más 
genocida en la historia de la hu-

manidad, Mike Pompeo, dictando 
lineamientos al lame gónadas neo-
granadino, donde en estos inicios 
de este 2020 han sido asesinados 
impunemente 25 líderes sociales, y 
al títere venezolano, militante de la 
célula terrorista Voluntad Popular 
(VP), entre otros oscuros persona-
jes. Vaya gentecita la reunida en el 
terrorífico cónclave bogotano.

El bufón de aquí llegó con su ca-
dena de fracasos a cuestas, luego 
de  protagonizar grotescos espec-
táculos en las afueras del Palacio 
Legislativo, el domingo 5 y el mar-
tes 7 del corriente,  destinados a los 
reporteros ansiosos por atrapar al-
gunos de los “verdes” prometidos 
por  Elliott Abrams a la “prensa 
libre”.

Con sus shows buscaba la escena 
sensacionalista que reposicionara 
su muy deteriorada imagen,  provo-

cando además cobardemente a los 
dignos integrantes de nuestra Guar-
dia Nacional Bolivariana, para con-
seguir adicionalmente algún empu-
joncito que pudiera magnificarse 
como una “agresión” de los “orga-
nismos represores de la dictadura”.

El telón de fondo era su defe-
nestración de la presidencia de la 
Asamblea Nacional (AN) en des-
acato, por parte de algunos de sus 
antiguos secuaces, hastiados por el 
desigual reparto del suculento  bo-
tín, en el cual el autoproclamado y 
sus más cercanos, sin disimulos ni 
escrúpulos, se apropian de casi la 
totalidad de los cientos de millones 
repartidos por sus amos como pago 
por entregar Venezuela a la poten-
cia más criminal de la historia.

Por ello, tras su descabezamien-
to como pran del grupo hamponil 
legislativo, el imbécil de marras, 

a través de las trochas dominadas 
por sus socios, “Los Rastrojos”, 
partió a la vecina nación, a recibir 
directas instrucciones de uno de 
sus jefes, en esa cumbre del terror 
de la cual nada más podemos espe-
rar que no sea violencia para nues-
tra Patria. 

Volvemos, como en el chiste del bo-
rrachito, a “lo mismito del año pasa-
do”, con un imbécil sin ningún sentido 
del ridículo, actuando para la galería 
internacional –en la cual también ha 
perdido toda credibilidad- urdiendo 
con sus amos planes para perturbar 
la paz, mientras en esta acera, la de 
quienes amamos a la Patria, nos pre-
paramos para más batallas y conti-
nuar propinándoles tantas derrotas 
como sean necesarias.

jimmylopezmorillo@gmail.com

Caracas

Es año electoral en Estados Unidos 
y parece que el equipo de Donald 

Trump ha evaluado que conviene 
un enrarecimiento general del cli-
ma político del planeta para ganar 
las elecciones.

En este contexto, Venezuela, que  
ha sido sometida a un asedio brutal 
aplaudido y asesorado por un sector 
poderoso de la sociedad venezolana, 
sigue siendo uno de los componen-
tes de la torpe agenda electoral de la 
Casa Blanca.

De este factor se aprovechan los 
opositores que han señalado qué blo-
quear, qué congelar y qué afectar. 
Lejos de sufrir los efectos del sabota-
je que propician, ellos reciben dinero 
en dólares y en euros y tienen un ni-
vel de vida de primer mundo, como 
pago por ayudar a Estados Unidos.

Allí está Julio Borges, quien no 
ha cambiado en nada desde que ex-
trajo dinero de Pdvsa para fundar a 
Primero Justicia (PJ), desde cuan-
do señalaba que había que bombar-
dear a teleSUR, para llegar ahora a 
buscar los detalles de cómo impedir 
que llegue el CLAP hasta los hogares 
venezolanos.

Allí está Miguel Henrique Ote-
ro, quien destruyó El Nacional 
pero supo encontrar la forma de 
recibir muchos dólares por decir 
que tiene un diario que hace rato 
que no existe.

Parte importante de los diputados 
que ganaron las elecciones de 2015 
con la promesa de “acabar con las 

colas”, son ahora propietarios de em-
presas e inmuebles en Bogotá, Miami 
y Madrid. El hecho no tiene nada de 
raro: allá les pagan, les queda fácil 
comprar en el mismo lugar.

Son personajes que, si miramos 
bien, están fuera del hecho político, 
del debate y del pensamiento sobre 
Venezuela. Tienen todo el apoyo de 
Estados Unidos y de la derecha eu-
ropea, pero han sido incapaces de 
presentar ante el país ninguna pro-
puesta de acción política. Generan sí 
mucho ruido y ese ruido nos carica-
turiza ante el mundo.

No tengo ninguna duda sobre 
nuestro conocimiento y experiencia 
democrática, que es muy superior a 
la de algunos países que pretenden 
darnos lecciones. El problema ra-
dica en que Estados Unidos  decidió 
impulsar a su pieza más controlada,  
un pequeño partido de ultraderecha, 
que apenas tiene 12 diputados, que 
dirige un irresponsable desde la em-
bajada de España en Caracas. Esta 
locura es presentada por los medios 
como si fuera lo más relevante de 
nuestra vida.

El debate político real, la vida de 
millones de venezolanos que elabo-
ran críticas y propuestas, se obvia 
para dar protagonismo a un idiota 
que es la marioneta de un títere. Nos 
corresponde hacer visible nuestro 
debate real.

@filoyborde

Caracas

Lo mismito del año pasado            Jimmy López Morillo
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La marioneta de un títere

Freddy Fernández
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La actividad forma parte del programa 

In Memoriam impulsado 

por la organización sin fines 

de lucro Espacio Anna Frank, orientada 

a recordar a los caídos durante 

el exterminio por razones  

de odio bajo el régimen nazi

T/ Luis Jesús González Cova
F/ Archivo CO
Caracas

D
urante la ocupación nazi en Polo-
nia, en el gueto de Varsovia, el his-
toriador Emanuel Ringelblum, y 

otros intelectuales, ante el presentimiento 
de un exterminio inminente, tomaron la 
iniciativa de crear el archivo secreto cono-
cido como Óneg Shabat (Placer del Shabat 
en yiddish), un corpus que recoge los tes-
timonios en primera persona de docenas 
de judíos segregados y luego aniquilados 
durante la Segunda Guerra Mundial.

Oculto en latas de leche enterradas 
para protegerlo de la segura destrucción 
del gueto por parte del régimen nazi, este 
archivo logró viajar en el tiempo para que 
el mundo conociera la verdad. No fue sino 
hasta 2007, cuando el historiador Samuel 
Kassow publicó Who Will Write Our His-
tory? un libro que muestra al mundo es-
tos textos en los cuales se plasmaron, de 
primera mano, diversos aspectos de la 
cotidianidad, el ánimo y la energía de ese 
tiempo y en ese espacio para los discrimi-
nados, antes de su presentido exterminio. 
Particularmente en el gueto de Varsovia, 
el mayor de Europa, sobrevivían cerca de 
400 mil personas hacinadas en un espacio 
de 3,4 Km2.

CINE PARA NO OLVIDAR
Este texto fue la base para el documen-

tal que en 2017 escribió, dirigió y produjo 
la estadounidense Roberta Grossman con 
el apoyo de la hermana menor de Steven 
Spielberg, Nancy, como parte del equipo 
de productores ejecutivos.

El filme, traducido al español literal-
mente como ¿Quién escribirá nuestra 
historia?, se proyectará el domingo 26 de 
enero en unas 21 salas de nuestro país 
como parte del programa In Memoriam 
2020, una iniciativa de la organización 
sin fines de lucro Espacio Anna Frank 
que tiene lugar cada año, cerca del 27 de 
enero, día fijado por la Unesco para ren-
dir homenaje a la memoria de las vícti-
mas del Holocausto.

PANTALLA MUY, MUY GRANDE
En una rueda de prensa organizada 

para dar a conocer los detalles de la activi-
dad, la integrante de la Junta Directiva de 
Espacio Anna Frank, Anita Figa, informó 
que la primera función en nuestro país de 

este documental tendrá lugar en la Con-
cha Acústica de Bello Monte, en Caracas, 
en una función gratuita pautada para el 
sábado 25 de enero a las 5:30 de la tarde.

Figa especificó que la proyección pre-
parada para el domingo 26 será en 21 sa-
las seleccionadas del Circuito Gran Cine, 
Cinex y Cines Unidos, con funciones a las 
2 de la tarde completamente gratuitas, 
salvo en los auditorios de Cines Unidos, 
donde el público deberá pagar solamente 
el costo de emisión de los boletos.

CUANDO QUIERAN
Anita Figa aclaró además que si bien el 

documental se programó solamente en las 
funciones mencionadas, el material au-
diovisual permanecerá en Espacio Anna 
Frank a disposición de universidades, es-
cuelas y cualquier otra institución, públi-
ca o privada,  que desee usarlo como para 
difundir la historia sobre el Holocausto, 
esa enorme y sobresaliente mácula en la 
historia de la humanidad que no debe vol-
ver a repetirse.

¿Quién escribirá nuestra historia? tuvo 
su estreno mundial en París en 2017 y en 
enero del año pasado se proyectó simultá-
neamente en 45 países, en homenaje a la 
memoria de las víctimas del Holocausto.

Aunque su historia no es muy conocida, de 
acuerdo al diario argentino La Nación, el Ar-
chivo Óneg Shabat, incorporado a la Unesco 
en 1999, es considerado por los historiadores 
como “el conjunto más rico de testimonios 
presenciales y relatos contemporáneos que 
hayan sobrevivido al Holocausto”.

UNA HISTORIA DIFERENTE
En la mayoría de las películas del Ho-

locausto que se concentran en la forma 
cómo los nazis aniquilaban a los judíos y a 
otros grupos minoritarios o se enfocan en 
las historias heroicas de quienes tuvieron 
la suerte de escapar a ese infierno o cómo 
hicieron para sobrevivir aquellos que de-
bieron quedarse y lograron ocultarse has-
ta el final.

Por el contrario, según comentó Nan-
cy Spielberg a la prensa argentina antes 
del estreno del filme en ese país,   la par-
ticularidad de ¿Quién contará nuestra 
historia? es que muestra cómo era la vida 
en aquel entonces, cómo la gente seguía 
adelante aun cuando muchas de esas per-
sonas intuían que no sobrevirían.

Los testimonios que conforman el ar-
chivo de la Óneg Shabat fueron escritos 
en tiempo real,  en el momento en que  
se desarrollaban los hechos, sin el filtro 
que implica el recuerdo, sin las impre-
cisiones de la memoria que difumina e 
inventa.

El nombre de los archivos y del equi-
po que lo organizó, Óneg Shabat , se re-
fiere, según el portal yadvashem.org, a 
una reunión informal dedicada a temas 
religiosos en la tarde del sábado. El ar-
chivo de Emanuel Ringelblum recibió 
ese nombre porque sus integrantes se 
reunían secretamente los sábados por 
la tarde.

Desde el punto de vista narrativo el 
documental de Grossman que se apega 
a género del docudrama, combina entre-
vistas a historiadores e incluso al autor 
del libro, con dramatizaciones. A esto se 
suman narraciones en las voces delos ac-
tores Adrian Brody, conocido por su papel 
protagónico en el largometraje de ficción  
El pianista, y Joan Allen, de fragmentos 
de los textos originales de Ringelblum y 
de Rachel Auerbach, miembro de la élite 
literaria polaca de la época incluida en los 
archivos  Óneg Shabat.

Un total de 21 salas del país ofrecerán proyecciones gratuitas

¿Quien contará nuestra historia? 
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El capitán de la selección nacional de voleibol juega en Rumania

Fue el segundo mejor 

levantador del reciente torneo 

preolímpico en Chile

T/ Redacción CO
F/ Cortesía FVV
Caracas

“E
l recibimiento fue 
muy bueno. Mis 
compañeros muy 

felices porque de verdad fue un 
logro. Un sueño que cualquier 
atleta de alto nivel quisiera te-
ner. Me recibieron muy bien, 
el entrenador, el presidente del 
club, los jugadores”, comentó en 
Galati, Rumania, José “Chema” 
Carrasco, capitán de la selección 
nacional de voleibol, clasificada 
para los Juegos Olímpicos To-
kio 2020. 

“El factor clave fue la unión 
como equipo. Estábamos muy 
enfocados en el objetivo. A ni-
vel técnico fuimos los que de-
mostramos más constancia. El 
partido de Chile era para un 
3-0. Contra Colombia nos afectó 
mucho el tiempo de descanso. El 
nivel estaba muy parejo y ellos 
jugaron mejor el tie break. Si se 

revisa el torneo, el único equipo 
que le ganó convincentemente a 
Perú fuimos nosotros. Fuimos 
el equipo más constante”, expli-
có el segundo mejor levantador 
del reciente torneo preolímpico 
en Chile.

Carrasco deja de lado las po-
sibles ausencias de la convo-
catoria al equipo. El enfoque 
estuvo en lo interno: “Nosotros 
estábamos claros entre noso-
tros mismos. Se generó polé-
mica sobre quiénes venían. 
Nosotros confiamos en que con 
el equipo que teníamos, podía-
mos clasificar. Porque somos 
buenos jugadores y con expe-
riencia en el exterior. En el 
Sudamericano (de Chile 2019) 
no estuvimos al nivel, pero por 
diversas circunstancias. Luego 
de eso, entendimos que tenía-
mos a prepararnos individual-
mente en nuestras ligas. Luego 
vino la gira de preparación y 
con el enfoque que traíamos de 
los clubes se completó el nivel 
de juego”.

EN RUMANIA
Carrasco en la liga rumana 

defiende los colores del CS 

Arcada Galati, actual cam-
peón del torneo. 

Venezuela comparte grupo 
olímpico con Canadá, Irán, 
Polonia y el equipo sede: “Re-
lajados, no. Más tranquilos, 
sí. Creo que así vamos a jugar 
mejor. Queremos dar un buen 
espectáculo. Sabemos que no 
somos favoritos a nada, por la 
trayectoria de los otros países 
participantes. Pero tampoco 
es imposible. Lo importante 
es ir paso a paso. Hacer una 
buena preparación. Llegar 
bien y en los Juegos (Olímpi-
cos) proponernos. Jugar pun-
to a punto”.

“Las manos me sudaban, 
punto a punto. Era una sen-
sación muy rara. Cuando jue-
gas vas a ti y das todo por el 
todo, pero depender de otro y 
vivirlo como un aficionado, 
mucho más difícil. Cuando 
Chile ganó, fue un grito, una 
euforia, una celebración muy 
rara de verdad. Súper feliz, 
emocionado. Con ganas de 
estar en Venezuela y cele-
brar con la gente”, recordó 
emocionado.

“Ahora esperamos el aporte 
de los medios, del ente guber-
namental. Nosotros tuvimos 
muchos problemas difíciles 
y eso no es un secreto, pero 
ya es pasado, y no va a ser ex-
cusa. Ahora lo que queremos 
es mejoras para seguir poder 
aportando. Siempre el volei-
bol ha demostrado que está 
vivo”, finalizó Carrasco.

Invitado a entrenamientos primaverales

“El Rey” Félix Hernández 
buscará chance con Atlanta
T/ Redacción CO
Caracas

Es difícil acostumbrarse a la idea de 
que Félix Hernández ya no pertene-

ce a los Marineros de Seattle, hogar que 
representó y lo veneró como su “Rey” 
por 15 temporadas. Sin embargo, ambas 
partes decidieron alejarse y él probar 
la agencia libre, es allí donde nace una 
nueva oportunidad para el diestro ve-
nezolano y ahora, con Bravos de Atlan-
ta, equipo que le dio un contrato para 
2020.

Hernández siempre fue uno de los 
lanzadores “top” en la Liga Americana, 
pero desde 2017 comenzó la debacle en 
su carrera, junto con las lesiones que le 
dañaban sus campañas. Es por esto que 
Bravos lo firmaron por un año para las 
Ligas Menores e invitación al campo de 
entrenamiento primaveral.

De hacer el equipo, algo que descono-
cía el carabobeño por ser el as de la ro-
tación por más de diez cursos consecu-
tivos, podrá contar con la cantidad de 
un millón de dólares y estaría en el fin 

de semana del 29 al 31 de mayo cuando 
Bravos visite el Safeco Field de Seattle, 
donde Hernández podría reunirse con 
su antigua familia.

La rotación de Atlanta ya cuenta 
con cuatro abridores iniciales, pues 
Mike Soroka, Max Fried, Mike Fol-
tynewicz y el veterano Cole Hamels 
tienen su lugar asegurado, pero el 
quinto en el orden estaría peleado en-
tre Sean Newcomb, Kyle Wright y Fé-
lix Hernández. Todo dependerá de lo 
mostrado en el Spring Training, pero 
si la historia le sonríe al más ganador 
entre los serpentineros nacidos en Ve-
nezuela que han jugado en las Gran-
des Ligas, es muy posible ver el segun-
do aire del “Rey”.

Sin embargo, Hernández ante la pér-
dida insdiscutible de la velocidad de su 
recta, ¿tendrá otros envíos desarrolla-
dos para este nuevo reto? ¿Su orgullo 
lo dejará a un lado si le proponen co-
menzar en el bullpen como relevo lar-
go? ¿Aceptará contrato en las menores 
para mostrarse, en caso de no hacer el 
equipo grande?

El 31 de mayo cierran los rankings

Judo Paralímpico listo
para buscar los puntos

T/ Redacción CO
Caracas

La selección venezolana de judo para-
límpico se prepara para acumular 

importantes puntos en la zona de clasi-
ficación con miras a Tokio 2020 al con-
seguir tres medallas en el campeonato 
internacional del IBSA Montreal 2020 en 
Canadá.

La información fue dada a conocer 
por el Sensei Ovidio Almeida en una 
entrevista en el programa Deportes 
VTV, donde aseguró que los atletas 
venezolanos consiguieron, a su paso 
por el campeonato del IBSA, dos me-
dallas de plata, una de bronce y un 
quinto lugar, “lo que es signo de que 
se está haciendo el trabajo para que 
nuestros atletas consigan un puesto 
en los próximos Juegos Paralímpicos 
Tokio 2020”.

El sistema de clasificación del judo 
cierra el 31 de mayo de 2020 y quienes 
aspiran a obtener un cupo para Tokio 
2020 deben estar ubicados entre los me-
jores 20 del mundo.

En este sentido afirmó que los atletas 
están posicionados en buenos puestos 
del ranking de IBSA por lo que “de la 
mano del Instituto Nacional de Deporte 
(IND) estamos afinado estrategias de 
preparación con cierres a la clasifica-
ción en competencias de Inglaterra y 
Azerbaiyán para que ellos sumen los 
puntos necesarios y conseguir ese pase 
a Tokio y seguir sumando logros para 
nuestro país”.

Por su parte, Marcos Falcón, atleta de 
judo en la categoría de 66 kilos expresó 
que la selección se enfoca en un entre-
namiento arduo para sumar puntos “y 
conseguir un puesto en Tokio 2020. An-
damos en esa ruta”.

Falcón aseguró que todo el sacrificio 
hecho en el mes de diciembre “valió la 
pena pues se logró ir al torneo de Canadá 
donde nos medimos en varios combates 
logrando obtener los mejores puntos. 
Para mí todos los combates son diferen-
tes donde se utilizan técnicas diferentes 
por ello mi enfoque es seguir enfocado en 
hacer un buen entrenamiento y obtener 
un pase a Tokio 2020”.

La Coordinación de Deporte Adaptado 
del Viceministerio de Alto Rendimiento 
del Instituto Nacional de Deporte (IND), 
bajo la tutela del profesor Juan Rujano, 
ha realizado acompañamiento en las 
sesiones de entrenamiento con equipo 
médico, técnico y estadístico..
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L
a selección venezolana de 
fútbol sub-23 debutó ayer 
ante Chile en el Torneo 

Preolímpico Colombia 2020, en 
la ciudad de Armenia, en parti-
do correspondiente a la jornada 
dos del Grupo A.

El seleccionado que dirige 
Amleto Bonaccorso trabajó du-
rante 15 días en la cuidad de Pe-
reira para afrontar el certamen, 
que se vuelve a realizar después 
de 16 años.

“Hemos hecho un gran es-
fuerzo para trabajar y transmi-
tir la idea que intentaremos se 

vea reflejada desde el inicio del 
partido”, destacó el director téc-
nico.

La oncena tricolor recibió a 
Yeferson Soteldo dos días antes 
del estreno, adición que poten-
cia el aspecto ofensivo y el li-
derazgo. El atacante del Santos 
de Brasil está habilitado para 
jugar ante Chile.

“Estoy ansioso por jugar, 
vamos a dar el máximo en este 
partido”, expresó Soteldo so-
bre el debut ante la escuadra 
austral.
T/ Redacción CO  F/ EFE

Por el boleto olímpico


